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Niederschrift 
 
über die 44. Sitzung der Bezirksvertretung Ehrenfeld in der Wahlperiode 
2004/2009 am Montag, dem 25.05.2009, 17:00 Uhr bis 20:35 Uhr, Bezirksrathaus 
Ehrenfeld, Raum 116 
 
Anwesend waren: 
 
 Bezirksbürgermeister/in 
Herr Josef Wirges SPD  

 
 Bezirksvertreter/innen 
Herr Jürgen Brock-Mildenberger SPD  
Frau Barbara Deppner SPD  
Herr Hans-Peter Juretzki SPD  
Frau Christiane Leitzen SPD  
Herr Dr. Carl Barthel CDU  
Herr Niklas Kienitz CDU  
Frau Ursula Strobl CDU  
Herr Thomas Tils CDU  
Herr Max Baumann Grüne  
Herr Stefan Bey Grüne  
Frau Christiane Martin Grüne  
Frau Kirsten Reinhardt Grüne  
Frau Petra Wilke Grüne  
Herr Uwe Becher Die Linke.Köln  
Frau Yesim Yesil-Bal Die Linke.Köln  
Frau Marlis Pöttgen FDP  
Herr Heinz-Kurt Täubner pro Köln  
Herr Jörg Uckermann pro Köln  

 
 Ratsmitglieder mit beratender Stimme 
Frau Cornelia Schmerbach SPD  
Frau Monika Schultes SPD  
Herr Hans-Martin Breninek pro Köln  

 
 Seniorenvertreter/in 
Herr Kurt Geuer   

 
Verwaltung 
Herr Bartelt 02-4  
Frau Kron 02-4/0  
Herr Schmitz 02-4/2  
Vertreter der Dienststellen 61, 66  
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Zuschauer 
 
Bezirksbürgermeister Wirges eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 
 
Er benennt Bezirksvertreter Brock-Mildenberger (SPD-Fraktion), Bezirksvertreter Tils 
(CDU-Fraktion) und Bezirksvertreterin Martin (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen) zu 
Stimmzählern. 
 
Bezirksvertreter Uckermann (Fraktion pro Köln) meldet 2, Bezirksvertreterin Wilke 
(Fraktion Bündnis 90/Die Grünen) 1 und Bezirksvertreterin Yesil-Bal (Die Linke-Köln-
Fraktion) ebenfalls 1 mündliche Anfrage zu TOP 11 an. 
 
Bezirksvertreter Kienitz (CDU-Fraktion) beantragt die Anträge TOP 9.1 und TOP 9.2 
bis zur nächsten Sitzung zurückzustellen. 
 
Bezirksvertreterin Pöttgen (FDP) beantragt den Antrag TOP 9.4 bis zur nächsten Sit-
zung zurückzustellen. 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt der Vertagung der Anträge TOP 9.1, 9.2 und 
9.4 bis zur nächsten Sitzung einstimmig zu. 
 
Ebenfalls stimmt die Bezirksvertretung Ehrenfeld der Dringlichkeit der Anträge TOP 
9.17 und 9.18 einstimmig zu. Diese sind damit in die Tagesordnung aufgenommen. 
 
 
Tagesordnung  

I. Öffentlicher Teil 

1 Aktuelle Stunde 
  
  
 
2 Einwohnerfragestunde 
  
  
 

2.1. Einwohneranfrage, betr.: Bau einer Turnhalle für die  KGS Platenstraße 
 AN/0911/2009 
  
  

 
3 Anregungen und Beschwerden, Einwohneranträge, Bürgerbegehren und 

Bürgerentscheide 
  
  
 

3.1 Eingabe für die Verhinderung des durchgängigen Befahrens der Stamm-
straße (Az.: 02-1600-10/09) 

 1344/2009 
  

 
4 Anregungen und Stellungnahmen des Integrationsrates 
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5 Annahme von Schenkungen 
  
  
 

5.1 Annahme einer Schenkung für den Schulhof der Grundschulen Vogelsan-
ger Straße 453, 50829 Köln 

 2057/2009 
  

 
6 Anhörungen und Stellungnahmen 
  
  
 

6.1 Einrichtung eines Naturspielplatzes in Köln-Mengenich (Nüssenberger 
Busch) 
hier: Freigabe zahlungswirksamer Aufwendungen im Rahmen des Bürger-
haushaltes 

 1552/2009 
  

 
6.2 Empfehlungen zur zukünftigen Nutzung ehemaliger Friedhofserweite-

rungsflächen 
 3140/2008 
 übernommen aus der Sitzung am 27.04.2009 

 
Änderungsantrag der SPD-Fraktion 
   
 

7 Entscheidungen 
  
  
 

7.1 Städtebauliches Planungskonzept Leyendeckerstraße/Christianstraße in 
Köln-Ehrenfeld,  
hier: Ergebnisse der frühzeitigen Öffentlichkeitsbeteiligung 

 1980/2009 
  

 
 
 
 
 

7.2 Benennung einer Verbindungsstraße zwischen Butzweilerstraße und Mili-
tärringstraße in Köln-Ossendorf 

 2181/2009 
  

 
8 Anfragen 
  
  
 

8.1 Stellungnahmen zu Anfragen aus vorangegangenen Sitzungen 
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8.1.1. Anfrage der Fraktion pro Köln, betr.: Beleuchtung für den grünen 

Pfeil 
 AN/0547/2009 
  
  

 
8.1.2. Anfrage der Fraktion pro Köln, betr.: Natriumlampen statt Neonröh-

ren 
 AN/0550/2009 
  
  

 
8.1.3. Anfrage von Frau Pöttgen (FDP), betr.: Werbung in Gebäude Ven-

loer Straße/Ehrenfeldgürtel 
 AN/0650/2009 
  
  

 
8.1.4. Anfrage der Linke.Köln-Fraktion, betr.: Schulmensen 
 AN/0665/2009 
  
  

 
8.1.5. Anfrage der SPD-Fraktion, betr.: Schlauchturm Feuerwache 
 AN/0737/2009 
  
  

 
8.2 Neue Anfragen 
  
  

 
8.2.1. Anfrage der CDU-Fraktion, betr.: Kostenvergleich der Verlänge-

rung der Linie 5 und Linie 3 
 AN/0839/2009 
  
  

 
8.2.2. Anfrage der Fraktion die Linke.Köln, betr.: Helios-Gelände 
 AN/0856/2009 
  
  

 
8.2.3. Anfrage der Fraktion die Linke.Köln, betr.: Wendeschlei-

fe/Endhaltestelle Linie 4 
 AN/0857/2009 
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8.2.4. Anfrage von Frau Pöttgen (FDP), betr.: Straßenschäden im Stadt-

bezirk Ehrenfeld 
 AN/0870/2009 
  
  

 
8.2.5. Anfrage von Frau Pöttgen (FDP), betr.: "Versammlungen" Ecke 

Marienstraße / Leyendeckerstraße 
 AN/0871/2009 
  
  

 
8.2.6. Anfrage der SPD-Fraktion, betr.: Verkehrsplanung nach Verlänge-

rung der Linie 5 in das Gewerbegebiet "Am Butzweiler Hof" in 
Köln-Ossendorf 

 AN/0914/2009 
  
  

 
9 Anträge 
  
  
 

9.1. Antrag der CDU-Fraktion, betr.: Änderung der Abfallsatzung Umstellung 
von Vollservice auf Teilservice 

 AN/0331/2009 
 übernommen aus der Sitzung am 27.04.2009 
  

 
9.2. Antrag der CDU-Fraktion, betr.: Bäume auf der Venloer Straße 
 AN/0648/2009 
 übernommen aus der Sitzung am 27.04.2009 
  

 
9.3. Antrag der CDU-Fraktion, betr.: Parken für LKW's an der Bezirkssportan-

lage Bocklemünd 
 AN/0649/2009 
 übernommen aus der Sitzung am 27.04.2009 
  

 
9.4. Antrag von Frau Pöttgen (FDP), betr.: Bezirksbeigeordneter 
 AN/0651/2009 
 übernommen aus der Sitzung am 27.04.2009 
  

 
9.5. Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, betr.: Mehr Fahrradabstell-

plätze in Ehrenfeld 
 AN/0850/2009 
  
 Änderungsantrag der Fraktion pro Köln zu TOP 9.5 

AN/0946/2009 
 
 
Änderungsantrag von Frau Pöttgen (FDP) zu TOP 9.5 
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AN/0945/2009 
 
 
Änderungsantrag der SPD-Fraktion zu TOP 9.5, betr.: Fahrradabstellplätze 
in Ehrenfeld 
AN/0943/2009 
 
 
 

 
9.6. Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, betr.: Neugestaltung des 

Nordeingangs Bahnhof Ehrenfeld 
 AN/0851/2009 
  
  

 
9.7. Antrag der SPD-Fraktion, betr.: Franziska-Anneke Straße 
 AN/0864/2009 
  
  

 
9.8. Antrag der SPD-Fraktion, betr.: Errichtung von Spielgeräten für Kleinkinder
 AN/0865/2009 
  
  

 
9.9. Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, betr.: Oberirdische elektroni-

sche Fahrtanzeiger der KVB an Bus- und U-Bahn-Haltestellen 
 AN/0867/2009 
  
  

 
9.10. Antrag der SPD-Fraktion, betr.: Halteverbot und Piktogramm Heinrich-

Mann-Straße / Noldeweg 
 AN/0868/2009 
  
  

 
9.11. Antrag der SPD-Fraktion, betr.: Subbelrather Straße 288 / Schlösserstraße
 AN/0869/2009 
  
  

 
9.12. Antrag der CDU-Fraktion, betr.: Rechtsabbiegespur Kolkrabenweg in Ven-

loer Straße, Köln-Vogelsang 
 AN/0872/2009 
  
  

 
9.13. Antrag der CDU-Fraktion, betr.: Spielgeräte auf dem Spielplatz Meisen-

weg/Stieglitzweg 
 AN/0873/2009 
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9.14. Antrag der CDU-Fraktion, betr.: Sicherung Bahnübergang Venloer Straße / 
Westendstraße 

 AN/0874/2009 
  
 Änderungsantrag der SPD-Fraktion zu TOP 9.14, betr.: Sicherung Bahn-

übergang Venloer Straße/Westendstraße 
AN/0944/2009 
 
 
 

 
9.15. Antrag der CDU-Fraktion, betr.: Verbesserung der Verkehrs- und Aufent-

haltssituation in Bocklemünd/Mengenich 
 AN/0875/2009 
  
  

 
9.16. Antrag der CDU-Fraktion, betr.: Haus der Musik und Kunst in Ehrenfeld 
 AN/0876/2009 
  
 Änderungsantrag der SPD-Fraktion und der Fraktion Bündnis 90/Die Grü-

nen, betr.: Haus der Musik un dKunst in Ehrenfeld" 
AN/0939/2009 
 
 
 

 
9.17. Dringlichkeitsantrag der SPD-Fraktion, betr.: Container Spielplatz Lessing-

straße 
 AN/0935/2009 
  
  

 
9.18. Dringlichkeitsantrag der SPD-Fraktion und der Fraktion Bündnis 90/Die 

Grünen, betr.: Vorsorgemaßnahmen an Schulen im Stadtbezirk Ehrenfeld 
 AN/0941/2009 
  
  

 
10 Mitteilungen 
  
  
 

10.1 Mitteilungen des Bezirksbürgermeisters 
  
  

 
10.2 Mitteilungen der Verwaltung 
  
  

 
10.2.1 Optimierte Dienstleistung - im Bezirk und im modernen Europa  

Hier: Dienstleistungen des Amtes für Soziales und Senioren 
 0634/2009 
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10.2.2 Beleuchtung für den grünen Pfeil 

hier: Anfrage zur Sitzung der Bezirksvertretung Ehrenfeld am 
27.04.2009, TOP 8.2.1 

 1744/2009 
  

 
10.2.3 Niederschrift der 17.Sitzung des Beirates zur Begleitung und Um-

setzung der Rahmenplanung Braunsfeld/Müngersdorf/Ehrenfeld 
am 27.01.2009 

 1873/2009 
  

 
10.2.4 Niederschrift der 18. Sitzung des Beirates zur Begleitung und Um-

setzung der Rahmenplanung Braunsfeld/Müngersdorf/Ehrenfeld 
am 17. März 2009 

 1874/2009 
  

 
10.2.5 Werbung in Gebäude Venloer Straße 350/Ehrenfeldgürtel 
 1766/2009 
  

 
10.2.6 Natriumlampen statt Neonröhren 
 1939/2009 
  

 
10.2.7 Bauvorhaben Venloer Str. 1305 - REWE-Logistikzentrum 
 1158/2009 
  

 
10.2.8 Oskar-Jäger-Str. 175 
 2103/2009 
  

 
10.2.9 Anfrage der Fraktion Die Linke.Köln zur Mittagessenversorgung 
 2034/2009 
  

 
10.2.10 Barrierefreie Baustellenabsicherung - Neuer Flyer soll für mehr 

Verständnis werben 
 1993/2009 
  

 
10.2.11 Unfallgeschehen 2008 im Stadtbezirk Ehrenfeld 
 1701/2009 
  

 
10.2.12 Straßenschäden im Stadtbezirk Ehrenfeld 

hier: Anfrage von Frau Pöttgen (FDP) in der Sitzung zur Bezirks-
vertretung Ehrenfeld vom 25.05.2009, TOP 8.2.4 

 2096/2009 
  

 
11 Mündliche Anfragen 
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II. Nichtöffentlicher Teil 

12 Anhörungen und Stellungnahmen 
  
  
 
13 Entscheidungen 
  
  
 

13.1 Grundschule Erlenweg 16, Köln-Bickendorf 
 1904/2009 
  

 
14 Schriftliche Anfragen 
  
  
 
15 Anträge 
  
  
 
16 Mitteilungen 
  
  
 

16.1 Mitteilungen des Bezirksbürgermeisters 
  
  

 
16.2 Mitteilungen der Verwaltung 
  
  

 
17 Mündliche Anfragen 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Aktuelle Stunde 
  
 
 
2 Einwohnerfragestunde 
  
 
 
2.1  Einwohneranfrage, betr.: Bau einer Turnhalle für die  KGS Platenstraße 
 AN/0911/2009 
 
Die Initiative Gruen-statt-laerm.de hat folgende Einwohneranfragen zu dem geplan-
ten Neubau der Turnhalle der KGS Platernstraße 7-9, 50825 Köln gestellt: 
 
1. Welche Alternativen für den Bau der Sporthalle verfolgt die Stadt Köln nun, bei 
 dem der Denkmalschutz Lessingstraße 4 als auch der Erhalt des nach ver
 lässlichem aktuellem Kenntnisstand (April 2009) gesunden Baumbestandes 
 gesichert wird? 
 
2. Wird weiterhin der Bau einer Halle für die Schule und Vereinssport im  
 Innenhof (ggf. an neuer Stelle in diesem) geprüft bzw. wird auch an die  
 Lösung einer kleinen Gymnastikhalle für die Grundschüler in Erwägung  
 gezogen? 
 
3. Welche konkreten Alternativstandorte in Ehrenfeld (sowohl Neubau als auch 
 Ausbau bestehender Hallen, z.B. Leyendeckerstraße) wurden anhand welcher  
 Kriterien und welchem Ergebnis geprüft? 
 
4. Wie und ab wann werden in Zukunft die betroffenen Bürger und ihre  
 Bedenken (Baumbestand/Lärm- und Lichtimission / Verkehrsproblematik /  
 Denkmalschutz) in die Planung eingebunden, wie wird eine Mitsprache  
 gesichert? 
 
Die Verwaltung beantwortet die Fragen im Zusammenhang: 
 
Derzeit wird durch die Gebäudewirtschaft geprüft, inwieweit auf dem Schulgrund-
stück die Sporthalle durch eine veränderte Platzierung unter Berücksichtigung des 
unter Denkmalschutz stehenden Gebäude auf der Schulerweiterungsfläche und des 
vorhandenen Baumbestandes auf dem Schulgrundstück noch realisiert werden kann. 
Die Berücksichtigung des weitgehenden Erhalt des vorhandenen Baumbestandes 
sowie auch die von den Bürgern genannten Bedenken, in Bezug auf Immissionen 
(Grundlage ist hier das Immissionsschutzgesetz), müssen bei jedem Bauvorhaben 
dieser Art geprüft und nachgewiesen werden. Ohne diese würde durch die Bauauf-
sichtsbehörde keine Baugenehmigung erteilt werden. Aufgrund des eingegrenzten 
Baufeldes wurden diese Belange in besonderem Maße schon in der ersten Planung 
berücksichtigt. 
Die Bürger/Anlieger werden entsprechend dem bestehenden Planungsrecht in ein 
Bauvorhaben eingebunden.  
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Ob eine kleine Lösung für die Platenstraße in Erwägung gezogen wird obliegt der 
Schulverwaltung. Ebenso die Entscheidung eines Ersatzstandortes außerhalb des 
Schulgeländes. Auch hier kann nur die Schulverwaltung bezüglich des Gefahrenrisi-
kos Schulweg und der Aufsichtspflicht eine Aussage/Entscheidung treffen. 
 
 
3 Anregungen und Beschwerden, Einwohneranträge, Bürgerbegehren 

und Bürgerentscheide 
  
 
 
3.1 Eingabe für die Verhinderung des durchgängigen Befahrens der 

Stammstraße (Az.: 02-1600-10/09) 
 1344/2009 
 
 
Beschluss: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kennt-
nis und betrachtet aufgrund der Aufstellung von Pollern, die mit einem Vorhänge-
schloss gesichert sind, die Eingabe als erledigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt der Beschlussvorlage einstimmig zu. 
 

4 Anregungen und Stellungnahmen des Integrationsrates 
  
 
 
5 Annahme von Schenkungen 
  
 
 
5.1 Annahme einer Schenkung für den Schulhof der Grundschulen Vo-

gelsanger Straße 453, 50829 Köln 
 2057/2009 
 
 
Beschluss: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld nimmt die vom Förderverein der GGS und dem 
Schulverein der KGS Vogelsanger Straße 453 angebotene Schenkung (Sechseck- 
Kletterturm) an. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt der Beschlussvorlage einstimmig zu. 
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6 Anhörungen und Stellungnahmen 
  
 
 
6.1 Einrichtung eines Naturspielplatzes in Köln-Mengenich (Nüssenber-

ger Busch) 
hier: Freigabe zahlungswirksamer Aufwendungen im Rahmen des 
Bürgerhaushaltes 

 1552/2009 
 
Bezirksvertreterin Deppner (SPD-Fraktion), Bezirksvertreterin Strobl (CDU-Fraktion), 
Bezirksvertreter Uckermann (Fraktion pro Köln) und Bezirksvertreter Dr. Barthel 
nehmen Stellung zur Beschlussvorlage. 
 
Beschluss: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld empfiehlt dem Finanzausschuss folgenden Be-
schluss zu fassen: 
 
Der Finanzausschuss beschließt die Freigabe der im Hj. 2009 zur Verfügung stehen-
den Auszahlungsermächtigung in Höhe von 15.000,- € aus Teilergebnisplan 1301, 
Zeile 13 – Aufwendungen für Sach- und Dienstleistungen, für die Einrichtung von 
Naturspielplätzen, aus veranschlagten Aufwendungen im Rahmen des Bürgerhaus-
halts, Themenkomplex Spielplätze.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt der Beschlussvorlage einstimmig zu. 
 

6.2 Empfehlungen zur zukünftigen Nutzung ehemaliger Friedhofserweite-
rungsflächen 

 3140/2008 
 
Bezirksvertreter Brock-Mildenberger (SPD-Fraktion), Bezirksvertreterin Reinhardt 
(Fraktion Bündnis 90/Die Grünen), Bezirksvertreter Kienitz (CDU-Fraktion), Bezirks-
vertreter Uckermann (Fraktion pro Köln), Bezirksvertreterin Pöttgen (FDP), Bezirks-
vertreter Dr. Barthel (CDU-Fraktion) und die Fachverwaltung nehmen Stellung zur 
Beschlussvorlage. 
 
Beschluss: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld empfiehlt dem Rat der Stadt Köln folgenden Be-
schluss zu fassen: 
Der Rat nimmt die Empfehlungen zur zukünftigen Nutzung ehemaliger     Friedhofs-
erweiterungsflächen zur Kenntnis und beauftragt die Verwaltung – soweit zur Reali-
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sierung der vorgeschlagenen Nachnutzung erforderlich – die bauleitplanerischen 
Voraussetzungen zu schaffen. 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld lehnt die auf Seite 22-25 dargestellte Erweite-
rung des Gewerbegebietes südlich der Hugo-Eckener-Straße ab. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt der geänderten Beschlussvorlage einstimmig 
bei 4 Enthaltungen (CDU-Fraktion) zu. 
 

  Änderungsantrag der SPD-Fraktion 
  
 
Beschluss: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld lehnt die auf Seite 22-25 dargestellte Erweiterung 
des Gewerbegebietes südlich der Hugo-Eckener-Straße ab. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem Änderungsantrag mehrheitlich mit 14 
Stimmen (SPD-Fraktion, Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, Die Linke.Köln-Fraktion, 
Fraktion pro Köln) gegen 5 Stimmen (CDU-Fraktion, FDP) zu. 
 

7 Entscheidungen 
  
 
 
7.1 Städtebauliches Planungskonzept Leyendeckerstraße/Christianstraße 

in Köln-Ehrenfeld,  
hier: Ergebnisse der frühzeitigen Öffentlichkeitsbeteiligung 

 1980/2009 
 
Bezirksvertreter Uckermann (Fraktion pro Köln) und Bezirksvertreterin Pöttgen (FDP) 
nehmen Stellung zu der Beschlussvorlage. 
 
Beschluss: 
 
Die Bezirksvertretung des Stadtbezirks 4 (Ehrenfeld) nimmt die Ergebnisse der früh-
zeitigen Öffentlichkeitsbeteiligung zur Kenntnis und beschließt, dass das Bebau-
ungsplanverfahren weiter betrieben wird. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt der Beschlussvorlage mehrheitlich mit 16 
Stimmen (SPD-Faktion, Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, CDU-Fraktion, Die Lin-
ke.Köln-Fraktion) gegen 3 Stimmen (Fraktion pro Köln, FDP) zu. 
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Ein Änderungsantrag der Fraktion pro Köln, der wie folgt lautet: 
 
„Die Verwaltung soll ein anderes Konzept vorlegen, als in der Vorlage vorgesehen.“ 
 
wird mehrheitlich mit 17 Stimmen (SPD-Faktion, Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, 
CDU-Fraktion, Die Linke.Köln-Fraktion, FDP) gegen 2 Stimmen (Fraktion pro Köln) 
abgelehnt. 
 

7.2 Benennung einer Verbindungsstraße zwischen Butzweilerstraße und 
Militärringstraße in Köln-Ossendorf 

 2181/2009 
 
Bezirksvertreter Juretzki (SPD-Fraktion) und Bezirksvertreter Uckermann (Fraktion 
pro Köln) nehmen Stellung zu der Beschlussvorlage.  
 
Beschluss: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld beschließt, die Verbindungsstraße zwischen 
Butzweilerstraße und Militärringstraße, die parallel zum „Coloneum“ verläuft, in 
 

„Alte Escher Straße“ 
 
zu benennen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt der Beschlussvorlage einstimmig zu. 
 

8 Anfragen 
  
 
 
8.1 Stellungnahmen zu Anfragen aus vorangegangenen Sitzungen 
  
 
 
8.1.1  Anfrage der Fraktion pro Köln, betr.: Beleuchtung für den grünen Pfeil 
 AN/0547/2009 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld nimmt die Stellungnahme der Verwaltung zur 
Kenntnis. 
 
 
8.1.2  Anfrage der Fraktion pro Köln, betr.: Natriumlampen statt Neonröhren 
 AN/0550/2009 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld nimmt die Stellungnahme der Verwaltung zur 
Kenntnis. 
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8.1.3  Anfrage von Frau Pöttgen (FDP), betr.: Werbung in Gebäude Venloer Stra-

ße/Ehrenfeldgürtel 
 AN/0650/2009 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld nimmt die Stellungnahme der Verwaltung zur 
Kenntnis. 
 
 
8.1.4  Anfrage der Linke.Köln-Fraktion, betr.: Schulmensen 
 AN/0665/2009 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld nimmt die Stellungnahme der Verwaltung zur 
Kenntnis. 
 
 
8.1.5  Anfrage der SPD-Fraktion, betr.: Schlauchturm Feuerwache 
 AN/0737/2009 
 
Die Stellungnahme der Verwaltung kann erst in der nächsten Sitzung abgegeben 
werden. 
 
 
8.2 Neue Anfragen 
  
 
 
8.2.1  Anfrage der CDU-Fraktion, betr.: Kostenvergleich der Verlängerung der Li-

nie 5 und Linie 3 
 AN/0839/2009 
 
Die Stellungnahme der Verwaltung kann erst in der nächsten Sitzung abgegeben 
werden. 
 
 
8.2.2  Anfrage der Fraktion die Linke.Köln, betr.: Helios-Gelände 
 AN/0856/2009 
 
Die Stellungnahme der Verwaltung kann erst in der nächsten Sitzung abgegeben 
werden. 
 
 
8.2.3  Anfrage der Fraktion die Linke.Köln, betr.: Wendeschleife/Endhaltestelle 

Linie 4 
 AN/0857/2009 
 
Die Stellungnahme der Verwaltung kann erst in der nächsten Sitzung abgegeben 
werden. 
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8.2.4  Anfrage von Frau Pöttgen (FDP), betr.: Straßenschäden im Stadtbezirk Eh-

renfeld 
 AN/0870/2009 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld nimmt die Stellungnahme der Verwaltung zur 
Kenntnis. 
 
 
8.2.5  Anfrage von Frau Pöttgen (FDP), betr.: "Versammlungen" Ecke Marienstra-

ße / Leyendeckerstraße 
 AN/0871/2009 
 
Die Stellungnahme der Verwaltung kann erst in der nächsten Sitzung abgegeben 
werden. 
 
 
8.2.6  Anfrage der SPD-Fraktion, betr.: Verkehrsplanung nach Verlängerung der 

Linie 5 in das Gewerbegebiet "Am Butzweiler Hof" in Köln-Ossendorf 
 AN/0914/2009 
 
Die Stellungnahme der Verwaltung kann erst in der nächsten Sitzung abgegeben 
werden. 
 
 
9 Anträge 
  
 
 
9.1  Antrag der CDU-Fraktion, betr.: Änderung der Abfallsatzung Umstellung 

von Vollservice auf Teilservice 
 AN/0331/2009 
 
 
Der Antrag wird von der Bezirksvertretung Ehrenfeld einstimmig bis zur nächsten 
Sitzung zurückgestellt. 
 
 
9.2  Antrag der CDU-Fraktion, betr.: Bäume auf der Venloer Straße 
 AN/0648/2009 
 
Der Antrag wird von der Bezirksvertretung Ehrenfeld einstimmig bis zur nächsten 
Sitzung zurückgestellt. 
 
 
9.3  Antrag der CDU-Fraktion, betr.: Parken für LKW's an der Bezirkssportanlage 

Bocklemünd 
 AN/0649/2009 
 
Bezirksvertreter Juretzki (SPD-Fraktion), Bezirksvertreter Uckermann (Fraktion pro 
Köln), Ratsmitglied Breninek (pro Köln) und Bezirksvertreter Kienitz (CDU-Fraktion) 
nehmen Stellung zum Antrag. 
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Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt: 
 
1. durch geeignete Maßnahmen sicherzustellen, dass die vor dem Gebäude
 komplex eingerichteten Parktaschen vorrangig von Besuchern der  
 Sportanlage genutzt werden können. 
 
2. sicherzustellen, dass dort keine Lastkraftwagen parken. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem Antrag einstimmig bei 2 Enthaltungen 
(Fraktion pro Köln) zu. 
 
 
9.4  Antrag von Frau Pöttgen (FDP), betr.: Bezirksbeigeordneter 
 AN/0651/2009 
 
Der Antrag wird von der Bezirksvertretung Ehrenfeld einstimmig bis zur nächsten 
Sitzung zurückgestellt. 
 
 
 
9.5  Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, betr.: Mehr Fahrradabstellplät-

ze in Ehrenfeld 
 AN/0850/2009 
 
Bezirksvertreterin Reinhardt (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen), Bezirksvertreter  
Juretzki (SPD-Fraktion), Bezirksvertreter Kienitz (CDU-Fraktion), Bezirksvertreter 
Uckermann (Fraktion pro Köln) und Bezirksvertreterin Martin (Fraktion Bündnis 
90/Die Grünen) nehmen Stellung zu dem Antrag. 
 
 
Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird aufgefordert, in den dicht besiedelten Stadtteilen Ehrenfeld und 
Neuehrenfeld mehr Stellplätze für Fahrräder einzurichten. Insbesondere in denjeni-
gen Straßen Thielenstr., Lessingstr., Platenstr., Marienstr. besteht dringender Bedarf. 
Dabei sollen nicht nur Nischen auf Gehwegen und Plätzen genutzt werden, sondern 
auch dort wo die Parkraumsituation es zulässt einzelne PKW-Parkplätze in Fahr-
radstellplätze umgewidmet werden.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem geänderten Antrag einstimmig bei 5 
Enthaltungen (CDU-Fraktion, Fraktion pro Köln, FDP) zu. 
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  Änderungsantrag der SPD-Fraktion zu TOP 9.5, betr.: Fahrradabstell-

plätze in Ehrenfeld 
 AN/0943/2009 
 
Beschluss: 
 
Letzter Halbsatz des Antragstextes ist wie folgt umzuformulieren: 
 
„Dort wo die Parkraumsituation es zulässt sind auch einzelne PKW-Parkplätze in 
Fahrradabstellplätze umzuwandeln.“ 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem Änderungsantrag einstimmig bei 5 Ent-
haltungen (CDU-Fraktion, Fraktion pro Köln, FDP) zu. 
 
 

  Änderungsantrag von Frau Pöttgen (FDP) zu TOP 9.5 
 AN/0945/2009 
 
Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird aufgefordert ein Konzept für mehr Stellplätze für Fahrräder zu 
erstellen…  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld lehnt den Änderungsantrag mehrheitlich mit 12 
Stimmen (SPD-Fraktion, Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, Die Linke.Köln-Fraktion) 
gegen 5 Stimmen (CDU-Fraktion, Fraktion pro Köln, FDP) ab. 
 
 

  Änderungsantrag der Fraktion pro Köln zu TOP 9.5 
 AN/0946/2009 
 
1. Beschluss: 
 
Ortstermin durchführen 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Mehrheitlich mit 17 Stimmen (SPD-Fraktion, Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, CDU-
Fraktion, Die Linke.Köln-Fraktion, FDP) gegen 1 Stimme (Fraktion pro Köln) abge-
lehnt. 
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2. Beschluss: 
 
Im Schlusssatz ab „werden“ bis Satzende streichen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Mehrheitlich mit 17 Stimmen (SPD-Fraktion, Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, CDU-
Fraktion, Die Linke.Köln-Fraktion, FDP) gegen 1 Stimme (Fraktion pro Köln) abge-
lehnt. 
 
3. Beschluss: 
 
Verstärkt gegen sog. DB-Mietfahrräder vorgehen die verkehrswidrig abgestellt sind.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Mehrheitlich mit 17 Stimmen (SPD-Fraktion, Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, CDU-
Fraktion, Die Linke.Köln-Fraktion, FDP) gegen 1 Stimme (Fraktion pro Köln) abge-
lehnt. 
 

 
9.6  Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, betr.: Neugestaltung des Nord-

eingangs Bahnhof Ehrenfeld 
 AN/0851/2009 
 
Bezirksvertreterin Reinhardt (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen), Bezirksvertreterin 
Deppner (SPD-Fraktion), Bezirksvertreter Kienitz (CDU-Fraktion), Bezirksvertreter 
Uckermann (Fraktion pro Köln), Bezirksvertreterin Pöttgen (FDP) und Bezirksvertre-
ter Dr. Barthel (CDU-Fraktion) nehmen Stellung zu dem Antrag. 
 
 
Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird aufgefordert, das Gelände am Nordeingang zum Bahnhof Eh-
renfeld/Ecke Ehrenfeldgürtel – zusammen mit den zuständigen Stellen der Deut-
schen Bahn – neu, sicherer und ansprechender zu gestalten. Insbesondere sollen 
die Litfasssäule und ein funktionslos gewordener Laternenmast beseitigt werden. 
Stattdessen sollen Baum-Neupflanzungen erfolgen. Zusätzlich soll in diesem Be-
reich eine Toilette eingerichtet werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem so ergänzten Antrag einstimmig zu. 
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9.7  Antrag der SPD-Fraktion, betr.: Franziska-Anneke Straße 
 AN/0864/2009 
 
Beschluss: 
 
Die Bezirksvertretung bittet die Verwaltung, die Lücke die durch die Fällung einer 
Säuleneiche im letzten Jahr in der Franziska-Anneke-Straße entstanden ist, durch 
die Neupflanzung eines Baumes, zu ersetzen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem Antrag einstimmig zu. 
 
 
9.8  Antrag der SPD-Fraktion, betr.: Errichtung von Spielgeräten für Kleinkinder 
 AN/0865/2009 
 
Beschluss: 
 
Die Bezirksvertretung bittet die Verwaltung, auf den Spielplätzen im Bezirk, Spielge-
räte für Kinder ab dem Krabbelalter zu installieren. 
Darüber hinaus soll die Pflege der Spielplätze optimiert werden, indem die Säube-
rung des Sandes, häufiger als bisher vorgenommen wird. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem Antrag einstimmig bei 1 Enthaltung 
(Fraktion pro Köln) zu. 
 
 
9.9  Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, betr.: Oberirdische elektroni-

sche Fahrtanzeiger der KVB an Bus- und U-Bahn-Haltestellen 
 AN/0867/2009 
 
Der Antrag wird von der Bezirksvertretung Ehrenfeld einstimmig bis zur nächsten 
Sitzung zurückgestellt. 
 
 
 
9.10  Antrag der SPD-Fraktion, betr.: Halteverbot und Piktogramm Heinrich-

Mann-Straße / Noldeweg 
 AN/0868/2009 
 
Beschluss: 
 
Die Bezirksvertretung bittet die Verwaltung, den Zugang / Zufahrt zu dem Fußweg 
in den Noldeweg von der Heinrich-Mann-Straße aus, in Bocklemünd-Mengenich 
durch 
ein Halteverbot und ein zusätzliches Piktogramm für Rettungsfahrzeuge freizuhalten.  
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Abstimmungsergebnis: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem Antrag einstimmig zu. 
 
 
9.11  Antrag der SPD-Fraktion, betr.: Subbelrather Straße 288 / Schlösserstraße 
 AN/0869/2009 
 
Beschluss: 
 
Die Bezirksvertretung bittet die Verwaltung den seit Jahren kaputten Zaun an der 
Grünfläche zu reparieren. 
Außerdem soll der Wendehammer neu geordnet werden, um auch den Zugang zum 
Park wieder erkennbar zu machen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem Antrag einstimmig zu. 
 
 
9.12  Antrag der CDU-Fraktion, betr.: Rechtsabbiegespur Kolkrabenweg in Ven-

loer Straße, Köln-Vogelsang 
 AN/0872/2009 
 
Beschluss: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld beauftragt die Verwaltung, den am 26.06.2000 be-
schlossenen (TOP 9.10) und wiederholt zugesagten - letztmalig am 14.04.2008 für 
2009 (TOP 8.1.7) - Ausbau der Rechtsabbiegespur Kolkrabenweg in die Venloer 
Straße zu realisieren, spätestens in der 2. Jahreshälfte 2009. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem Antrag einstimmig zu. 
 
 
9.13  Antrag der CDU-Fraktion, betr.: Spielgeräte auf dem Spielplatz Meisen-

weg/Stieglitzweg 
 AN/0873/2009 
Beschluss: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld beauftragt die Verwaltung, die entfernten Spielgerä-
te Wackelbrücke und Kletterturm mit Rutsche auf dem Spielplatz an der Ecke Mei-
sen-/Stieglitzweg zu ersetzen.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem Antrag einstimmig zu. 
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9.14  Antrag der CDU-Fraktion, betr.: Sicherung Bahnübergang Venloer Straße / 

Westendstraße 
 AN/0874/2009 
 
Beschluss: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld beauftragt die Verwaltung, den Bahnübergang Ven-
loer Straße/Westendstraße zusätzlich zur bestehenden Signalanlage mit einer wirk-
sameren Sicherung zu versehen, z.B. durch eine Halbschranke.  
 
Gleichzeitig soll über die Venloer Straße stadteinwärts ein zusätzlicher Fuß-
gängerüberweg eingerichtet werden. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem geänderten Antrag einstimmig zu. Be-
zirksvertreter Uckermann (Fraktion pro Köln) nimmt an der Abstimmung nicht teil. 
 
  Änderungsantrag der SPD-Fraktion zu TOP 9.14, betr.: Sicherung 

Bahnübergang Venloer Straße/Westendstraße 
 AN/0944/2009 
 
Beschluss: 
 
Gleichzeitig soll über die Venloer Straße stadteinwärts ein zusätzlicher Fußgänger-
überweg eingerichtet werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Der geänderte Änderungsantrag wird von der antragstellenden Fraktion übernom-
men. 
 
 
9.15  Antrag der CDU-Fraktion, betr.: Verbesserung der Verkehrs- und Aufent-

haltssituation in Bocklemünd/Mengenich 
 AN/0875/2009 
 
Bezirksbürgermeister Wirges weist vor der Beratung des Antrags auf die seiner An-
sicht nach vorhandenen Formfehler hin. Ziffer 1 des Antrags müsste nach einem e-
ventuellen Beschluss beanstandet werden, da die Bezirksvertretung aus den be-
zirksorientierten Mitteln keine dauernden Personalkosten finanzieren darf. Zudem 
dürfe die Bezirksvertretung keine Ausgaben für 2010 beschließen, da für dieses 
Haushaltsjahr noch kein Haushaltsplan vorliege. 
 
Bezirksvertreter Dr. Barthel (CDU-Fraktion) entgegnet hierzu, dass die beantragte 
Bezuschussung sich nicht auf die Personalkosten für die Bedienung der Schranke 
beziehe, sondern auf den Betrieb und die Instandhaltung. 
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Über die einzelnen Ziffern des Antrags wird getrennt abgestimmt 
 
1. Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt: 
 
die vom örtlichen Bürgerverein betriebene Schrankenanlage in Bocklemünd mit 
2.000 Euro aus den bezirksorientierten Mitteln für das Jahr 2009 zu finanzieren. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld lehnt den Antrag mehrheitlich mit 12 Stimmen (SPD-
Fraktion, Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, Die Linke.Köln-Fraktion) gegen 6 Stim-
men (CDU-Fraktion, Fraktion pro Köln, FDP) ab. 
 
Ein Änderungsantrag von Bezirksvertreter Uckermann (Fraktion pro Köln) zu Ziffer 1, 
der wie folgt lautet: 
 
„..oder aus Haushaltsmitteln der Stadt Köln“ 
 
wird mehrheitlich mit 17 Stimmen (SPD-Fraktion, CDU-Fraktion, Fraktion Bündnis 
90/Die Grünen, Die Linke.Köln-Fraktion; FDP) gegen 1 Stimme (Fraktion pro Köln) 
abgelehnt. 
 
2. Beschluss:  
 
Die Verwaltung wird beauftragt: 
 
die Sanierung des Ehrenmales an der Mengenicher Straße durchzuführen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem Antrag einstimmig bei 3 Enthaltungen 
(Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, FDP) zu. 
 
3. Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen,  
 
ob die Verkehrssituation infolge des morgendlichen Rückstaus an dem Kreuzungs-
punkt Venloer Straße / Militärring, der sich bis zu Autobahnabfahrt hinzieht, verbes-
sert werden kann, z.B. durch eine freilaufende Rechtsabbiegespur, Änderung der 
Ampelschaltung u.ä.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem Antrag einstimmig zu. 
 
4. Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt,  
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die vor einiger Zeit entfernten Bänke an der großen Wiese am Buschweg sowie im 
Nüssenberger Busch bis spätestens 31. August 2010 durch neue, vandalismussiche-
re Bänken wieder anzubringen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem Antrag einstimmig zu. 
 
 
9.16  Antrag der CDU-Fraktion, betr.: Haus der Musik und Kunst in Ehrenfeld 
 AN/0876/2009 
 
Bezirksvertreter Kienitz (CDU-Fraktion), Bezirksvertreter Brock-Mildenberger (SPD-
Fraktion), Bezirksvertreterin Reinhardt (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen), Bezirksver-
treter Uckermann (CDU-Fraktion), Bezirksvertreterin Pöttgen (FDP) und Bezirksver-
treter Dr. Barthel (CDU-Fraktion) nehmen Stellung zu dem Antrag. 
 
 
  Änderungsantrag der SPD-Fraktion und der Fraktion Bündnis 90/Die 

Grünen, betr.: Haus der Musik un dKunst in Ehrenfeld" 
 AN/0939/2009 
 
Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, der BV Ehrenfeld umgehend ein Realisierungs- und 
Finanzierungskonzept für die Sanierung des vorhandenen Gebäudes der Rheini-
schen Musikschule an der Vogelsanger Straße oder für einen neuen Standort an 
zentraler Stelle im Stadtbezirk Ehrenfeld vorzustellen. 
Die Verwaltung wird beauftragt ein Konzept zur Sicherung der dauerhaften kulturel-
len Nutzung des Hochbunkers Körnerstraße durch die Übernahme des Gebäudes in 
städtische Trägerschaft zu entwickeln. 
Die Verwaltung wird beauftragt, preisgünstige Räumlichkeiten für Ateliers beispiels-
weise im Bereich der Ehrenfelder Bahnbögen und im Rahmenplangebiet Braunsfeld / 
Müngersdorf / Ehrenfeld zu ermöglichen.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem weitergehenden Änderungsantrag 
mehrheitlich mit 13 Stimmen (SPD-Fraktion, Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, Die 
Linke.Köln-Fraktion, Fraktion pro Köln) gegen 4 Stimmen (CDU-Fraktion) bei 1 Ent-
haltung (FDP) zu. 
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9.17  Dringlichkeitsantrag der SPD-Fraktion, betr.: Container Spielplatz Lessing-

straße 
 AN/0935/2009 
 
Beschluss: 
 
Die Bezirksvertretung bittet die Verwaltung, den Container, der auf dem Spielplatz in 
der Lessingstraße steht, sofort zu beseitigen.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem Antrag einstimmig zu. 
 
 
9.18  Dringlichkeitsantrag der SPD-Fraktion und der Fraktion Bündnis 90/Die 

Grünen, betr.: Vorsorgemaßnahmen an Schulen im Stadtbezirk Ehrenfeld 
 AN/0941/2009 
 
Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt umgehend dafür Sorge zu tragen, dass an allen 
Schulen des Stadtbezirks Ehrenfeld Gegensprechanlagen installiert werden und  
weitere Maßnahmen (z. B. Notfallpläne zu erstellen), zu ergreifen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld stimmt dem Antrag einstimmig zu. 
 
 
10 Mitteilungen 
  
 
 
10.1 Mitteilungen des Bezirksbürgermeisters 
  
 
 
10.2 Mitteilungen der Verwaltung 
  
 
 
10.2.1 Optimierte Dienstleistung - im Bezirk und im modernen Europa  Hier: 

Dienstleistungen des Amtes für Soziales und Senioren 
 0634/2009 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld nimmt die Mitteilung der Verwaltung zur Kenntnis. 
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10.2.2 Beleuchtung für den grünen Pfeil 

hier: Anfrage zur Sitzung der Bezirksvertretung Ehrenfeld am 
27.04.2009, TOP 8.2.1 

 1744/2009 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld nimmt die Mitteilung der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
 
10.2.3 Niederschrift der 17.Sitzung des Beirates zur Begleitung und Umset-

zung der Rahmenplanung Braunsfeld/Müngersdorf/Ehrenfeld am 
27.01.2009 

 1873/2009 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld nimmt die Mitteilung der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
 
 
10.2.4 Niederschrift der 18. Sitzung des Beirates zur Begleitung und Umset-

zung der Rahmenplanung Braunsfeld/Müngersdorf/Ehrenfeld am 17. 
März 2009 

 1874/2009 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld nimmt die Mitteilung der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
 
 
10.2.5 Werbung in Gebäude Venloer Straße 350/Ehrenfeldgürtel 
 1766/2009 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld nimmt die Mitteilung der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
 
 
10.2.6 Natriumlampen statt Neonröhren 
 1939/2009 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld nimmt die Mitteilung der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
 
 
10.2.7 Bauvorhaben Venloer Str. 1305 - REWE-Logistikzentrum 
 1158/2009 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld nimmt die Mitteilung der Verwaltung zur Kenntnis. 
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10.2.8 Oskar-Jäger-Str. 175 
 2103/2009 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld nimmt die Mitteilung der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
 
10.2.9 Anfrage der Fraktion Die Linke.Köln zur Mittagessenversorgung 
 2034/2009 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld nimmt die Mitteilung der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
 
10.2.10 Barrierefreie Baustellenabsicherung - Neuer Flyer soll für mehr Ver-

ständnis werben 
 1993/2009 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld nimmt die Mitteilung der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
 
10.2.11 Unfallgeschehen 2008 im Stadtbezirk Ehrenfeld 
 1701/2009 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld nimmt die Mitteilung der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
 
10.2.12 Straßenschäden im Stadtbezirk Ehrenfeld 

hier: Anfrage von Frau Pöttgen (FDP) in der Sitzung zur Bezirksvertre-
tung Ehrenfeld vom 25.05.2009, TOP 8.2.4 

 2096/2009 
 
Die Bezirksvertretung Ehrenfeld nimmt die Mitteilung der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
 
11 Mündliche Anfragen 
  
 
Bezirksvertreter Uckermann (Fraktion pro Köln) fragt nach, ob der Verwaltung die 
Problematik des LKW-Verkehrs an der Ecke Schönsteinstraße/Venloer Straße be-
kannt sei. Hier komme es regelmäßig zu Verkehrsstaus weil große LKW’s sich an 
der Eisenbahnunterführung festfahren. Wenn der Verwaltung die Situation bekannt 
sei, soll diese auf die Hersteller von Navigationsgeräten einwirken. 
 
 
Bezirksvertreter Uckermann (Fraktion pro Köln) fragt nach, ob der Verwaltung die 
Situation an der Wartespur zur Abfallsammelstation Butzweiler Straße bekannt sei. 
Wartende Autofahrer würden von Personen nach verwertbarem Abfall angespro-
chen. Er fragt weiterhin nach, wie die rechtliche Situation sei und ob für so ein Vor-
gehen ein sog. Sammelschein erforderlich sei. 
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Bezirksvertreterin Yesil-Bal (Die Linke.Köln-Fraktion) fragt nach, ob bekannt sei, 
wann der Bau der Mensa an der Montessori-Grundschule beginne?  
 
Bezirksvertreterin Wilke (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen) fragt nach, ob der Verwal-
tung weitere Maßnahmen zur Gestaltung des Platzes an der Subbelrather Stra-
ße/Hüttenstraße/Ottostraße außer den bisher erfolgten Baumpflanzungen bekannt 
seien. Außerdem fragt sie nach ob, das Problem der Verschmutzung und Müllabla-
gerungen bekannt sei. 
 
Die Verwaltung wird die Fragen schriftlich beantworten. 
 
Die Verwaltung teilt weiterhin auf die mündliche Anfrage von Bezirksvertreterin 
Deppner (SPD-Fraktion) aus der letzten Sitzung mit, dass im Stadtbezirk Ehrenfeld 
keine Hauptschule von der Schließung bedroht sei. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Wirges        Schmitz 
Bezirksbürgermeister      Schriftführer 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


